
令和５年度 第１回湖南市スポーツ推進審議会 

会議記録 

 

 

■開催日時 令和５年（2023年）６月 16日（金曜日）午後６時 30分から７時 30分まで 

■開催場所 市役所東庁舎３階大会議室 

■出席者  

○委員６名 

  ○事務局５名 

司会 本日は、委員の皆様方におかれましては、何かとご多用のところご出席いただきまして誠にありがとう

ございます。 

ただ今から、令和５年度第１回湖南市スポーツ推進審議会を開催させていただきます。本日の委員の

出席状況について、ご報告申し上げます。本日の会議は、委員８名のうち、出席者６名で定足数の過

半数を満たしており、湖南市スポーツ推進審議会条例第５条第２項の規定に基づき、会議が有効に成

立していることをご報告申し上げます。なお、欠席者からは、所用の為欠席とのご連絡をいただいてお

ります。それでは開催に当たりまして市長からご挨拶をお願いしたいと思います。 

市長 （市長あいさつ） 

司会 ありがとうございました。 

本年度、第1回目の審議会でございますので委員の皆様方から一言ずつご挨拶をいただきたいと思い

ます。会長から、順によろしくお願いいたします。 

委員 （会長以下委員自己紹介） 

司会 はい。ありがとうございました。どうぞよろしくお願いします。 

続きまして、今回の「第３期湖南市スポーツ推進計画」の策定につきましては、湖南市スポーツ推進審

議会の皆様にお世話になりますので、市長から諮問書をお渡しさせていただきますので会長よろしくお

願いします。市長が諮問書を読み上げて、会長に手渡ししていただきます。 

会長 （会長受け取り） 

司会 ありがとうございました。どうぞ、よろしくお願いします。 

それでは、市長はここで退席となります。それでは事務局から一言ずつ自己紹介をさせていただきたい

と思います。総合政策部長お願いします。 

事務局 （事務局自己紹介） 

司会 会議を始めるにあたり皆様にお願いとしまして音声確認ソフトにて会議録作成をさせていただきますの

で、発言の際はマイクの使用をお願いしたいと思います。それでは会長からご挨拶をお願いいたしま

す。 

会長 （会長あいさつ） 

司会 ありがとうございます。副会長からもご挨拶いただきたいと思います。 

副会長 （副会長あいさつ） 

事務局 ありがとうございます。 

それではこれより会議資料等のご確認をさせていただきたいと思います。 

 （資料確認） 



司会 はい、それでは当審議会の進行につきましては会長にお願いいたします。どうぞよろしくお願いいたし

ます。 

会長 議事を進めさせていただきたいと思います。進行にあたりましての皆様のご協力をよろしくお願いいた

します。 

それではまず、報告事項（1）のところの湖南市スポーツ推進計画および策定後における市の取り組み

状況について、まず事務局からご説明のほどよろしくお願いいたします。 

事務局 （（１）湖南市スポーツ推進計画および策定後における市の取り組み状況について 事務

局説明） 

会長 事務局のご説明ありがとうございました。 

それでは、今の報告事項のところで何かご質問ありますでしょうか。昨年度から今年度にかけて大分イ

ベントも少しずつ、開催されて来ているということで、少しずつ完全には元にまだ戻ってないということで

すけれども、徐々に市民の皆さんの参加できるイベントが増えてきたということで、そのイベントという

のはかなり大きなスポーツイベント、市民が参加するきっかけとして大きな特徴に湖南市はなっている

のかなと思いますので、やはりこういったイベントをしっかりと行えるものは行っていくことで、少しでも

市民の皆さんが参加する機会が増えるということが大事なのかなと思いますけれども、もし何か皆さん

お気づきの点とか、ありましたらいかがでしょうか。 

副会長 3年ほどできないということがあって、去年ぐらいから今年にかけては運動とかスポーツに参加している

などと聞きます。こういうことをどんどん進めていきたいと思っています。 

先日、私も参加させてもらいましたけども、スポーツ推進員にモルックをやっていただきまして非常に面

白かったです。それで、出前授業でもそれぞれの地区でもそういう運動をする機会が減っているのでな

かなか大変ということですが、ちゃんと派遣しますと言っていただいたので何とかなるかなと思っていま

すが、モルックはスポーツというか遊びというか非常に楽しかったです。 

会長 いかがでしょうか。それでは、特にないようでしたら、報告事項（2）の令和 4 年度開催の審議会の

要旨について、こちらの方も事務局よりご説明よろしくお願いいたします。 

事務局 （（２）令和４年度開催の審議会要旨について 説明） 

会長 事務局よりご説明ありがとうございました。前回もこの会議のところで皆さんのご意見をまとめていただ

いているということですけれども、何かこの内容につきましてご質問ありますでしょうか。どうぞ、お願い

します。 

委員 もう一つ付け加えますけれども、今回のメールに関しても、やっぱり湖南市全体として、情報の発信と

いうのが少し脆弱なような気がします。あと、湖南市民に対して相当メリットがありますよと、どれぐらい

の人が実際にそれを周知されてどれだけその大会の日時に何がありますよということが伝わっている

か、そこが非常に脆弱なような気がします。これ、大会やりますよとお知らせすることはすごく重要なの

ですけれども、例えば大会を通じてどのようなメリットがあるのか、どれだけ何やって、それ楽しかった

のかとか、いろんな人との交流があったとかの感想とか、それからスポーツやります、ありますよ、だけ

じゃなくてやっぱりそのスポーツやることによって、どういうメリットがあるのかというところで発信を細分

化して詳しくまとめて発信していくというのは、なかなかできていなかったのではないですか。やっぱり

やろうと思えないのではないかなと、そういうレベルの発信力っていうのを少し強化していければ、もう

少し認知されるのではないかなって感じました。 

会長 ありがとうございます。このご意見に関して事務局コメントありますか、大事なポイントだと思います。実



際、他市の街中でイベントをうまく告知できてないっていうのが現状でチラシを作ったのが置いてあるな

ど、市民向け、多分フリーペーパー的なものに挟まっている程度で、その魅力っていうところまでは、な

かなか伝えきれてないのが現状かなと思いますけれども。 

事務局 どうもありがとうございます。私自身も当市の発信力の弱さは重々感じておりますし、どうしたら、参加し

てくれるのかという気持ちはあるのですけども、方法を発見しきれてないと思いますので皆さんの意見

を拝聴しながら、深堀をして発信するように進めていきたいなと思います。 

副会長 その発信力ですけどね。自治会の回覧はまとめていっぱいきますよね。回覧があっても、そんなに熱

心にみる人は少ないと思います。そんな中カラー刷りのモルック大会があり私はモルックの経験があっ

たからＱＲコードで申し込みしたけれど、果たしてたくさんある中でひとりが選んでするかっていうのは

非常に難しいような気がします。回覧物が多いですから難しいかなと思います。 

会長 ありがとうございます。その他に、何かご意見ありますでしょうか。はい。お願いします。 

委員 引き続きですけれども、市での T-REX の着ぐるみレースは前回もあったかもしれないですけどＮＨＫな

どメディアで後に放送されたそうです。それで、ＳＮＳで情報が事前に分かっていればよかったというコ

メントがすごく多かったのです。告知をどうするか、例えばチラシ一つ打つにしても、やっぱり打ち方と

いうのがあると思います。例えば、このお茶の商品とかでも、これ一つでもデザインとして凝っています

よね、これはあまり見たことないですよね、こういうカラフルなこういう打ち出し方っていうのはすごく重

要だと思います。チラシ一つでも、例えば、こういうものは普通に挟まったところ、回覧版で見えますか

という話ですね。面白かったドーンとかそういう見だしのチラシの工夫というのは非常に大切なのです

が。カラフルで楽しくお祭りみたいな感じでね。独身でアパートに住んでいてこのチラシとかで参加しま

すか、しないですよね、絶対駄目。いかに 1人でも行ってみようかなと思わせるチラシの作り方というの

が必ずあるのです。そこは徹底して研究したマーケティングしたチラシ一つを創意工夫して必ず目につ

くようにするというような方法もあると思います。結局どれだけインパクトがあるかどうかですね、最初

のインパクトがものすごく大事なのでそう感じます。 

会長 ありがとうございます。もう本当にターゲットの層がどこなのかっていうところによっても、例えばＳＮＳで

発信しても、それが高齢者を対象にしている場合なかなか難しいし、チラシも、何するか、誰に見てもら

いたいのかというところもやはり一定想定した上で、発信の仕方とか配り方も考えなきゃいけないのだ

というのはもう本当にそのとおりだと思いますので、そのあたりはぜひ工夫していきながら、いろんな担

当の方のご意見とかもぜひ聞いていただきつつ、配布の仕方もそうですけれども本当にそれで大きく

変わる部分だと思いますので、告知の仕方というのは本当に大事だと私も認識しておりますのでよろし

くお願いいたします。 

特に追加でご意見なければ次に進めさせていただきたいと思います。今日一番おそらく、大事なポイン

トになってくると思うのですけれども、報告事項（3）湖南市民のスポーツ健康づくりに関する実態調査

（案）について、こちらを事務局よりご説明のほどよろしくお願いいたします。 

事務局 （（３）湖南市民のスポーツ健康づくりに関する実態調査（案）について 説明） 

会長 ご説明ありがとうございました。それでは、こちらもスポーツと健康づくりに関する実態調査ですけれど

も、こちらの内容に関しまして、何かご質問、ご指摘等ありましたらお願いいたします。いかがでしょう

か。国スポがあるということと、あと中学校の部活動地域に移行するというのはこれも今全国的な課題

になっていまして、ただ子どもたちの運動という観点からはすごく重要な課題でもありますので、これを

市民の方からどういうふうに感じられているかっていうご意見を聞くというのは、個人的にはまだそうい



ったデータを見たことがないのですが、貴重な調査になるかなと感じております。それ以外は前回と同

じテーマでこちらの結果をもとに、また皆さんと、調査結果を議論しながら、第三期の計画を練っていく

ということになりますので、特に大きな問題点等なければ、大丈夫かなと思いますけども、よろしいでし

ょうか。はい。お願いします。 

委員 第 79回国スポ、同じく第 24 回障スポですか、障害者スポーツ大会もあるのでしっかりここの部分は併

用して書く方が良いのではないかなと、それを書くなら、「わた SHIGA」いうね、今のこのロゴありますよ

ね。それをしっかり入れるとか、こんな国民スポーツ団体があるということだけでなく障害スポーツ・障

スポもあるということをしっかり明記した方がいいのではないかなと思います。 

事務局 Q14の最初の導入部のところには記載がないということで、確かにここでしっかり書いているとアンケー

トを通じて皆さんに告知することになりますね。事務局で協議させてもらいます。ありがとうございます。 

委員 国スポ障スポについて市民の皆さんがそこまで知らないと思うのです。その他に一つぐらいは、やっぱ

りクイズ方式のものをされたら関心を持って見がいがある。小学生や中学生でもできるのはこれ、何歳

ぐらいを対象にしたアンケートですか、18歳以上ですね、これだけのことを聞くのもいいけども、18歳以

下のこういうことも大事なことがあると思うのですが。それはじゃあどうしたらいいのだろうと学校へ提

出させるのがいいのか、地域へ提出させるのかこうして投函させ、市役所で全部回収するのがいいの

か、そこら辺も一考されたらどうか、このアンケートがぐっと盛り上がるのと違うかなあと思います。 

同じ経費を使うのだったら、小学生あたりだったらキャッフィー（国スポマスコットキャラ）のバッチをあげ

ようと書いたら、もう全部書きますわ。そこら辺の一考、もし予算的にあり、できることであればそれを取

り上げてくださったらありがたいなと思います。 

それと 2025 年の国スポ・障スポの案件ですけれども私自身、湖南市の会場バレーボールの障スポで

すか、バレーボールの会場と知らなくて初めて知った状態なのです。先ほど言われたように告知の部

分がすごく大事だと思いますよ。湖南市が障スポでバレーボール会場になるというのはすごくいいこと

だと思います。私、剣道だけだと思ったのですよ。やっぱり告知力ですね、大事ですね、もっとやってい

ただきたいと思っていて、いや残念ですよ。もうあと 2 年しかないのですけど。障害者スポーツは私が

やっています、一応ね。誰も湖南市民の人は知っておられないのですよ。そこの総合体育館で障スポ

があるけども、もう大半の人が知らないでいる。総合体育館入口ののぼり、あれを立てているのだけ

ど、体育館来てくれる人も、今の話、剣道のとこだけはよく見てくれています。障害スポーツがここです

よ。しかも知的障害ですよというところまで書いてあるものも下げているのですよ。２年前になってきた

から、もうちょっとのぼりをこの市役所の中や、いろいろ建ててくれたらいいのに体育館入口にのぼりが

あるだけですね。他の地域見てもらっても全然無い。国スポ・障スポのムードが全然上がっていませ

ん。８月には１か月間体育館が使えないのです、修理をされるから、それが現状なのですが。 

この間の近畿大会つれてきましたけどね。去年は１点しか取れず、今年は５点、７点取れたのです。そ

んな子どもが成長しているからね、あと２年で、そこは、８点取れるようになるかなと思って、頑張ってや

っていますけどね。 

会長 ありがとうございます。他いかがでしょうか。以上ですかね。 

アンケートですが対象者 18 歳以上ということで、クイズ的なものを入れる方がたくさんの方に意識して

みていただけるのではないかというご意見もありましたので、事務局からぜひ、先生に伝えていただけ

ればと。大きな変更は難しいかもしれないですけれども、クイズって、多分別に集計に入れるものでは

ないかもしれないですし、たくさんの人に、要するにこれ見ていただくことで、こういうイベントもあるのだ



ねって気づきの皆さんに告知する機会でもあるかなと思いますので、ぜひせっかく郵送で配布すること

っていうことですので活用していただけるといいかなと思いますので、ご検討のほどよろしくお願いいた

します。 

委員 前回の回収はどれくらいでしたか。 

事務局 前回の回収率は 30％台であったかと記憶しております。今回の返送は、郵送とＱＲコード付けさせてい

ただいて、インターネット回答による回収と考えておりますので。 

委員 質問ですけど、あまり長かったら途中で嫌になりますよね、まずインパクト出そうか。38％ではちょっと

寂しいが少なくとも 50％ぐらいいって欲しいなと思いますね。 

委員 回収率は 30％ぐらいが妥当かなぁとの気も、しょうがないですよね。これがいわば現状だと思うのです

よ。おおよその告知をしておいてもそれで 30％で、まぁ成功かなっていうことになるのだと思うのですけ

れども。例えばこれを書いて出してもらって、例えば何かのメリットがあるとした方が、なんていうのか

な、書いてもらいやすいかなと。例えばこのアンケートを出したら、なんか無料で参加できるスポーツチ

ケットがみたいな。 

委員 ポイントがもらえるとか。ポイントが貯まったらどうとか。 

委員 おっしゃるとおりですね。そういうものすごく好きなのですよ。ポイント貯めるとかね、例えば美術館など

も、招待券みたいなものとかですね、メリットになるようなもので。皆さんに書けというか、命令だけなの

で、けっこう書くのはなかなか難しくて 30％の回答くれるっていうのが、むしろありがたいのかなというぐ

らいですね。もうちょっと回収率あげるために何か書いた分だけで何かメリットみたいなものがあれば、

有効かなと思います。 

また、どうせこれ郵送するなら同時に魅力的なチラシも、どうせお金を使って市民の皆さんに、配送す

るのであれば、こういう大会もありますよってアンケートだけではなく、そういうチラシを入れてもらえば

ありがたいのかなと個人的に思います。非常に興味深いので、できれば、そういう結果ちょっと楽しみ

に待っていたいと思います。以上です。 

副会長 このアンケートは日本語ですよね。先ほど外国人が 6％いると仰ってましたよね。少なくとも国際協会が

ありますよね。アンケートに答えてくれるかどうか分からないですけど、長いこと住んでいる方にアンケ

ートをとり、そうしたものに参加していただくためにどうしたらいいのか参考にならないかそう考えていた

だいたらと思います。昨年、スポーツ協会で、マラソン大会した時に、国際協会にポルトガル語に翻訳

してほしいと頼みました。先ほど、何かがないと参加しないと言われておりましたけれどもこれだけ外国

人がいるのに、どうやったら参加してもらえるかというのは、何か調べる方法はないかなと思っていま

す。サッカーは外国の方たちにすごい人気があるのです。過去に湖南市内でサッカー大会があり、市

外からもたくさん来てくれてアルコール絶対ダメだと言ってもどうしてもアルコール飲んで応援するから

困っていたこともありました。 

委員 サッカー人気ありますよね。 

会長 他、いかがでしょうか。お願いします。 

事務局 どうもありがとうございます。 

今仰っていただいていること、例えば子どもさんとかに聞けるような機会、そのあと教えてくださった国

際協会事務局とも相談をするようにします。アンケートの送付につきましては、全住民票からコンピュー

ターの無作為抽出で情報を提供いただくことになります。 

それ以外に今仰っていただいた外国人について個別対応によりアンケートに答えていただくことを検討



しますので、よろしくお願いします。 

会長 ありがとうございます。 

それでは次の報告事項に移らせていただきたいと思います。資料（4）の湖南市スポーツ推進計画策定

のスケジュールの案につきまして事務局よりご説明のほどよろしくお願いいたします。 

事務局 （（４）湖南市スポーツ推進計画策定のスケジュール（案）について 説明） 

会長 事務局のご説明ありがとうございました。 

それでは、今ご説明ありましたとおり、今日皆さんにご審議いただきましたアンケート調査を今月末に

発送して、そのデータを分析結果に基づいて第２回の審議会で、次の第三期に向けて、おそらく大きく

は基本的な指針が変わらないと思いますけれども、やはり目標設定の数値が前回設定されていました

けれども、そういったところも含めて議論になるかなと思います。それを踏まえてパブコメに向けた素案

を作っていくということで、１年で最終的には仕上げるということですので、もうタイムリーな形で進めて

いくことになりますけれども関わっていただいている皆さんはすでに第二期のところでも、計画について

はかなりご理解いただいていると思いますので、その点も踏まえて第三期の推進計画の策定に向けて

順調に進めていければいいなと思っております。 

今ご説明したこのスケジュールに関しまして、何かご質問、ご指摘ありましたらよろしくお願いいたしま

す。 

特に、どうでしょうか。ありがとうございます。こちらのスケジュールに沿って進めていただきたいなと思

います。 

それでは、議事報告事項の討議としては、以上になります。ありがとうございます。 

今日皆さんにお集りいただきまして、特に確認ですけれども前回の審議会のご意見が出たのですけれ

どもやはり 3年間コロナの中で何もできなかったという中でやはりイベントの開催、皆さんがスポーツに

参加する大きなきっかけになる機会であるということを、再度確認したということと、それに向けて情報

発信の仕方について今日皆さんからたくさんの意見が出たかなと思います。 

でも、うまく市民の皆さんにイベントの重要性や、どういった繋がりができるか人と人の繋がりというも

のもスポーツ推進計画の中に含まれている一つの大事な目標ですのでそこも含めたメリットというもの

をうまく伝えていくということの重要性についてご意見が出たかなと思います。イベントのチラシの見せ

方もそうですし、アンケートにつきましては、基本的に内容についてはそのままで行くことで、ただ例え

ば外国人の住民の方や、子どもさんに向けて、こんなアンケートをどういった形で、また、意見をうまく

拾っていきながら推進計画に反映できるかっていうことを引き続きご検討いただくということで、お話を

伺ったかなと思います。 

このアンケート調査は、やはり特にコロナ禍が明けてこれから始めて 100％ほど元に戻るかどうかわか

りませんけれども、特に国体もありますのでそれに向けて徐々にいろんな形で障害者スポーツも含め

て活発に活動が始まっていくと思いますので、このアンケート調査をぜひ皆さんと次回データをしっかり

と議論しながら、第三期の策定に向けて進めていければなと思っております。 

今日、少し時間ありますけれども皆さんにご協力いただいたおかげで迅速に議論を進めることができま

してありがとうございます。それでは、私の議事は以上となりますので、一旦司会進行をお戻したいと

思います。 

司会 皆様には、慎重な審議をいただき、ありがとうございます。また、会長には円滑に進行いただきありがと

うございました。委員の皆様から数々のご意見、ご提案をいただきましたので、今年の 12月までにご意



見をなるべく汲めるように、整理をしていきますのでよろしくお願いします。 

以上で本日の会議を終了いたします。皆様長時間ありがとうございました。 

■問い合わせ先 

文化スポーツ課（東庁舎）電話 ０７４８－７１－２３２５、ファックス ０７４８－７２－２０００（代） 


